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Protokoll 

über die virtuelle Ortsgruppentagung 
der DLRG Langenfeld 

am 4. Mai 2021 

Beginn: 19:00 Uhr  Ende: 20:10 Uhr 
Teilnehmer siehe Teilnehmerliste 

 

0 Vorbemerkung 

Auch dieses Mal musste wieder auf die vom Gesetzgeber eingeräumte Möglichkeit einer virtuel-
len Tagung über Video- oder Telefonkonferenz ausgewichen werden, weil eine Präsenztagung 
aufgrund der aktuellen Corona-Beschränkungen nicht zulässig war. 

Die schriftliche Einladung aller stimmberechtigten Mitglieder ging Anfang April zur Post. Parallel 
hierzu wurden alle Mitglieder über die Webseiten zur Teilnahme eingeladen. In der Einladung 
wurde deutlich gemacht, dass eine Teilnahme nur nach vorheriger Anmeldung via E-Mail mög-
lich war. Als Anmeldeschluss wurde der 27. April festgelegt. 

Bis zu diesem Stichtag haben sich 26 Mitglieder (alle mit Stimmrecht) und vier Gäste angemeldet. 
Mit E-Mail vom 28.04.2021 erhielten alle den Konferenzlink und als weitere Information eine Be-
dienungsanleitung für die Konferenztechnik und das Abstimmprogramm sowie den Kassenprüf-
bericht mit dem Entlastungsantrag. Spätere Anmeldungen sind nicht hinzugekommen. 

Eingeladen waren ferner der Bürgermeister Frank Schneider, der Leiter des Sportausschusses 
Wolfgang Mark, der Vorsitzende des Stadtsportverbandes Karl-Heinz Bruser und der Vorstand 
des DLRG-Bezirks Kreis Mettmann. Angemeldet haben sich der stellvertretende Bürgermeister 
Dieter Braschoss, Karl-Heinz Bruser sowie Jan Lohrum und Daniel Drommershausen vom Be-
zirksvorstand. 

1 Begrüßung, Aufzeichnung der Konferenz, Grußworte 

Die Vorsitzende Susanne Mey begrüßt die in der Konferenz versammelten Mitglieder und als 
Gäste Dieter Braschoss, Karl Heinz Bruser sowie vom Bezirksvorstand Jan Lohrum und Daniel 
Drommershausen. Der Bezirk hat freundlicherweise die Software für die Abwicklung der Video-
Konferenz und der Landessportbund NRW das Programm für die elektronische Abstimmung kos-
tenlos zur Verfügung gestellt. 

Bevor die Tagung fortgesetzt wird, ergeht an die Teilnehmer die Frage, ob einer Aufzeichnung 
der Konferenz widersprochen wird. Dies erfolgt in geheimer Abstimmung mit folgendem Ergeb-
nis: 

21 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen 

Da Einstimmigkeit geboten ist, wird die Konferenz nicht aufgezeichnet. 

Zunächst entrichtet Dieter Braschoss ein kurzes Grußwort an die Versammlung. Er hofft auf ein 
baldiges Ende der Corona-Einschränkungen, die auch den Vereinen stark zugesetzt haben. Er 
dankt der Vorsitzenden für ihr langes Engagement und wünscht der Nachfolgerin in diesem Amt 
alles Gute. Wegen eines dringenden Haushaltstermins bei der Stadt Langenfeld muss er die Ver-
sammlung vorzeitig verlassen. 

Karl-Heinz Bruser bedankt sich bei der DLRG Langenfeld und insbesondere beim Vorstand. Er 
hofft, dass sich die durch den Corona-Lockdown verursachten Defizite bei der Anfänger-
Schwimmausbildung durch besondere Kursangebote in Sommer zumindest teilweise auffangen 
lassen. 

Jan Lohrum entrichtet ein kurzes Grußwort im Namen des Bezirksvorstands. Er weist darauf hin, 
dass die Probleme in den Nach-Corona-Zeiten erst richtig beginnen; es wird äußerst schwierig 
sein und lange dauern, bis das Jahr ohne jegliche Schwimmausbildung mit seinen endlos langen 
Warteleisten abgearbeitet ist. 
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2 Regularien 

2.0 Konferenzregeln 

Die Konferenzregeln sind den angemeldeten Teilnehmern mit der E-Mail vom 28. April zugegan-
gen. Da die Teilnehmer ab 18:15 Uhr Gelegenheit hatten, sich in den Konferenzraum einzuloggen, 
können alle mit funktionierender Technik der virtuellen Versammlung beiwohnen. Eine nochma-
lige umfassende Einführung in die Konferenztechnik ist daher nicht erforderlich. 

Die Tagungsleitung obliegt der Vorsitzenden Susanne Mey. Der Geschäftsführer Hans-Jürgen 
übernimmt wie alle Jahre zuvor die Führung des Tagungsprotokolls, und Dennis Holtkamp über-
nimmt den technischen Support. 

2.1 Feststellung von Anwesenheit und Stimmrecht 

Es nehmen zu Beginn 26 Mitglieder (alle mit Stimmrecht) und vier Gäste teil. Später kommt noch 
ein stimmberechtigtes Mitglied hinzu. 

 
2.2 Bestätigung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt (siehe Vorbemerkungen). Die ordnungsgemäße 
Einladung wird festgestellt. 

2.3 Protokoll der letzten OG-Tagung 

Das Protokoll der OG-Tagung 2020 ist mit E-Mail vom 14.11.2020 an alle teilnehmenden Mitglie-
der versandt worden. Es sind keine Einwände innerhalb der gesetzten Frist eingegangen, womit 
das Protokoll als verabschiedet gilt. Es kann im Internet nachgelesen werden. 

2.4 Feststellung der Tagesordnung 

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird ohne Änderung akzeptiert. 

3 Bericht des Vorstands und Aussprache 

Der Bericht liegt schriftlich vor. Er datiert ebenso wie die Einladung vom April 2020 und bezieht 
sich ausschließlich auf das Jahr 2020. Es gibt weder mündliche Ergänzungen noch Erläuterungs-
wünsche aus der Versammlung. 

4 Jahreskassenabschluss 2020 

4.1 Aussprache 

Der Jahreskassenabschluss für das Jahr 2020 lag der Einladung in komprimierter Form bei. Eine 
Aussprache wird nicht gewünscht. 

4.2 Genehmigung 

Der Jahreskassenabschluss wird mit folgendem Ergebnis genehmigt: 

23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen. 

4.3 Bericht der Revisoren 

Der Prüfbericht der Revisoren lag der E-Mail vom 28. April bei. Er stellt eine beanstandungsfreie 
Kassenprüfung fest und schließt mit dem Antrag auf Entlastung des Vorstands.  

5 Entlastungen 

Die Entlastung erfolgt zunächst für die Schatzmeisterin und anschließend für den gesamten Vor-
stand mit folgenden Ergebnissen:  

Schatzmeisterin: 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 
Gesamtvorstand: 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

Die Vorsitzende bedankt sich für das Vertrauen. 
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6 Wirtschaftsplan 2022 

Der Wirtschaftsplan 2022 lag der Einladung bei.  

6.1 Aussprache 

Eine Aussprache wird nicht gewünscht. 

6.2 Genehmigung 
Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 

24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

7 Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Bis zum Stichtag 27. April 2021 sind keine Anträge eingegangen. 

8 Vorstandswahlen (Ergänzungswahlen) 

Nachdem einige Vorstandsmitglieder ihr Amt mit dem Ziel der Übernahme eines neuen Amtes 
niedergelegt haben, sind Ergänzungswahlen erforderlich. Das Mandat soll zur Ortsgruppenta-
gung 2022 enden, weil dann die vierjährige Legislaturperiode des 2018 gewählten Vorstandes 
endet und der komplette Vorstand neu zu wählen ist. 

8.1 Bestimmung eines Wahlausschusses 

Wegen der besonderen Umstände der Tagung (Durchführung als Telefonkonferenz in Verbin-
dung mit einer elektronischen Abstimmungssoftware) wurde der vorgeschriebene Wahlaus-
schuss vorab bestimmt. So hatte er die Gelegenheit, die einzelnen geheimen Wahlgänge tech-
nisch vorzubereiten. 

Der Wahlausschuss besteht aus 

 Jan Lohrum (Leiter des Bezirks Kreis Mettmann) 
 Dr. Klaus-Dieter Paehlike (Vorsitzender des Schwimmvereins) 
 Christin Manderla (Leiterin Verbandskommunikation)  

Der Wahlausschuss hat sich im Vorfeld auf Dr. Klaus-Dieter Paehlike als Vorsitzenden geeinigt. 

8.2 Wahl der Vorstandsmitglieder (Ergänzungswahlen) 

Die Wahlgänge erfolgen gemäß der in der Satzung aufgeführten Reihenfolge. Die Kandidaten, 
die für ein neues Vorstandsamt antreten, haben zuvor ihren Rücktritt vom bisherigen Amt erklärt. 

Es stehen die vom Vorstand vorgeschlagenen Kandidaten zu Wahl. Die Wahlen erfolgen geheim 
und führen zu folgenden Ergebnissen: 

 Vorsitzende Melina Beesch:   26 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
 Stellv. Vorsitzende Beate Honig:  15 Ja, 2 Nein, 9 Enthaltungen 
 Stellv. Vorsitzende Susanne Mey:  23 Ja, 2 Nein, 2 Enthaltungen 
 Leiter Ausbildung Max Lange:  24 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltungen 
 Beisitzer Jugend Marc Mansen: 24 Ja, 1 Nein, 2 Enthaltungen 
 Beisitzerin Rettungssport Franziska Schämann: 24 Ja, 1 Nein, 2 Enthaltungen  
 Stellv. Leiterin Ausbildung Lea Pohlmann:  24 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltungen 
 Stellv. Leiter Einsatz Dennis Holtkamp:  27 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. Melina Beesch übernimmt ab dann die Leitung der Ver-
sammlung. Sie bedankt sich für das ihr und dem neuen Vorstandsmitgliedern entgegengebrachte 
Vertrauen. 

9 Mitteilungen und Anfragen 

Melina Beesch dankt besonders den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern Astrid Weiand und 
Gabi Langenbusch für ihre lange und engagierte Mitarbeit. 

Karl-Heinz Bruser bedankt sich bei den neuen Vorstandsmitgliedern für ihre Bereitschaft und 
wünscht ihnen viel Glück.  
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Auch Astrid Weiand und Gabi Langenbusch wünschen dem neuen Vorstand viel Glück und Er-
folg. 

10 Verabschiedung 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich die neu gewählte Vorsit-
zende bei den Teilnehmern. Sie gibt ihrer Hoffnung Ausdruck, dass im Jahr 2022 wieder ein re-
guläres Treffen möglich ist und wünscht allen Teilnehmern, dass sie gesund bleiben mögen. Die 
Versammlung ist damit geschlossen. 
 

 

gez. Melina Beesch gez. Hans-Jürgen Mey 
    Vorsitzende    Protokoll 


